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重磅

本报5月28日讯 (记者 张凯)
27日下午，香港山东周启动仪式

和鲁港经贸合作高层圆桌会在香
港会展中心举行。滨州北海临港产
业园区、滨州港海港港区3万吨级
航道工程、黄河三角洲(阳信)陆港
物流园、邹平运达保税物流中心、
高新技术创业服务中心科技孵化
园区等95个项目亮相活动周。

5月27日—30日，山东省委副书
记、代省长郭树清率山东省政府代
表团访问香港，在香港举办“2013

香港山东周”系列招商活动。5月27

日下午，香港山东周启动仪式和鲁
港经贸合作高层圆桌会在香港会
展中心举行。市委副书记、市长崔
洪刚参加了活动。

在高层圆桌会上，市委副书
记、市长崔洪刚以“发挥港口优
势、拓展合作空间”为主题作了发
言。他说，近年来，滨州始终保持
着强劲的发展势头，综合经济实
力持续攀升，人均GDP、地方财政
收入等均达到山东省中游水平。

为深入推进“黄蓝”两大国家战略
实施，滨州市委、市政府举全市之
力，加快北部沿海开发。近年，滨
州北部沿海产业布局、基础设施、
融资能力等都发生了巨大变化，
形成了滨州经济社会发展新的增
长极。特别是滨州港的通航运营，
必将为全市乃至全省的经济发展
注入强劲动力。

崔洪刚说，香港、滨州两地服
务业发展互补性强，合作前景广
阔，期望双方充分发挥各自优势，

用足用好有关政策，推动两地服务
业合作向更高层次、更宽领域、更
高水平发展。崔洪刚表示，为增强
各位来宾、各位朋友对滨州服务业
合作发展的针对性，滨州市精心选
择了滨州北海临港产业园区、滨州
港海港港区3万吨级航道工程、黄
河三角洲(阳信)陆港物流园、邹平
运达保税物流中心、高新技术创业
服务中心科技孵化园区等95个项
目，欢迎各界朋友洽谈合作事宜！
希望通过本次活动的交流，加深了

解，增进共识，扩大合作，续写互利
合作的新篇章！

目前，香港已成为我省最大的
境外融资市场。据介绍，2013香港
山东周的主题是“聚焦鲁港服务业
合作，助推山东城市化发展”。期
间，将举行鲁港经贸合作高层圆桌
会、山东—驻港外国商会及跨国企
业交流会、鲁港合作项目签约仪
式、鲁港合作“走出去”研讨洽谈
会、鲁港品牌创意设计及国际推广
研讨会等10多项活动。

市医改办主任商秀丽与网友在线谈“深化医药卫生体制改革”

2020年建立基本医疗卫生制度
文/片 本报记者 王晓霜 通讯员 王玮 周方正

网友：近年来，国家启动了新一
轮深化医药卫生体制改革，受到人
民群众尤其是基层群众的普遍欢
迎。您是不是先给我们介绍一下这
次医药卫生体制改革的有关情况以
及滨州市这三年多来医改工作主要
取得了哪些进展和成效？

商秀丽：我们国家从2009年4月
开始启动实施新一轮医改，同年10

月，滨州市医改工作正式启动。这次
新医改的总体目标是：到2020年，基
本建立起覆盖城乡居民的基本医疗
卫生制度，为群众提供安全、有效、方
便、价廉的医疗卫生服务。总的目的
可以用四句话来概括：一是平时少
得病，二是得病有保障，三是看病更
方便，四是治病少花钱。

医改实施三年多来，初步呈现
出“人民群众得实惠、医务人员受鼓
舞、医疗机构增活力”的良好局面。

一是全民医保制度基本建立。全
市职工医保、城镇居民医保和新农合
三项基本医疗保险参保率超过99%。
政策范围内住院费用报销比例均达
到70%左右，其中无棣县在全省率先
实行了“参保城乡居民卫生院住院全
报销制度”。从今年起，全面启动了新
农合20类重大疾病医疗保险报销工
作。三年多来资助五保户、低保家庭
成员等困难人群参保67.5万人次。

二是国家基本药物制度实现基
层全覆盖。全市政府举办的77处乡镇
卫生院、25处社区卫生服务机构和
1360处村卫生室全部配备使用基本
药物并实行零差率销售。

三是基层医疗卫生服务能力明
显增强，建立健全了县乡村三级医

疗卫生服务体系，在全市打造了15分
钟就医圈。

四是基本公共卫生服务均等化
逐年推进。在全省率先开展了家庭
医生签约式服务，目前，已签约家庭
达到81 .5万户，城乡居民电子健康档
案建档率达到82%，规范化管理了89

万高血压糖尿病患者、65岁以上老
人、0-6岁儿童、孕产妇等6类特定人
群，居民健康指标持续改善。

五是公立医院改革试点积极推
进。全市已有10万多群众享受到“先
诊疗后付费”服务模式带来的实惠。
邹平县作为全国首批县级公立医院
综合改革试点县，3家试点医院于去
年的12月31日同时取消了药品加成，
药价降幅达到25%，门诊、住院次均
费用降幅分别为14%、11%。

网友“畅想人生”： 前段时间家
里老人因患急性心肌梗塞在市人民
医院住的院，目前已经花了6万多块
钱了。我家是农村的，经济条件不好，
虽然老人入了新农合，到时候能报
一些，但现在心里还是没底，不知道
像我们这种情况的，能不能给多报
些？

商秀丽：这位老人的例子很有
代表性。生活中，患大病的人在比例
上虽然不算多，但往往会给家庭带
来极大困难，很容易导致因病返贫。
对这个问题，我们全面启动了新农
合重大疾病医疗保险报销工作，从
今年1月1日起，先将急性心肌梗塞、
肺癌、终末期肾病、血友病、儿童白血
病等20类重大疾病纳入新农合大病
保险保障范围。

对于这20类重大疾病，首先进行
新农合报销，在各级新农合定点医
疗机构的住院医疗费用、终末期肾
病透析和血友病治疗门诊医疗费
用，政策范围内报销比例为70%，封
顶线为10万元。新农合报销后, 大
病保险再对个人负担的医疗费用继
续进行补偿，对个人负担的合规医
疗费用8000元以内(含8000元)的报销
比例为17%，超出8000元的部分报销
比例为73%，年内累计最高限额20万
元。截至4月底，人保财险公司已对我

市符合条件患者进行大病保险理赔
2700多人次，大病保险赔付400多万
元。

在新农合报销、大病保险补偿
的基础上，对于贫困患者，比如五保
户，城乡最低生活保障对象，因病造
成生活特别困难、经当地政府批准
的其他人员等，可以向当地民政部
门申请医疗救助。应该说，随着国家
政策的不断完善，多重保障机制的
建立健全，人民群众的就医负担将
会越来越轻。具体到这位老人患者，
从网友介绍的情况看，应该符合新
农合大病保险报销政策的条件，出
院时可以获得新农合和大病保险的
报销费用，若符合条件，还可以申请
医疗救助。最后，祝老人早日康复，身
体健康！

网友“美丽滨州”：我是咱滨州的
农民，以前一家人一直在天津打工，
今年春节后，我在滨州找到活干了，
全家对现在的生活比较满意。我看
到现在新农合给报得越来越多了，
而且自己年纪也大了，现在入新农
合还行吗？以前从没交过费，还需要
补交钱吗？

商秀丽：您打算参加新农合的
这个决定非常正确。现在我市基本
实现了全民医保，而且医疗保障水
平不断提高。政府对新农合的补助
标准从2008年的每人每年60元提高
到今年的280元，新农合住院报销封
顶线达到10万元，政策范围内住院费
用报销比例平均70%左右，20类重大
疾病还能再享受到新农合大病保险
报销。通过这些措施，参合农民的个
人医疗费用负担明显减轻，深受群
众欢迎。

每年1月1日至12月31日为一个
医疗保险年度，每年度的新农合个人
缴费筹资工作，一般由县(区)政府统
一安排在上年度的11-12月份进行，
每年进行一次，农村居民“以户为单
位”缴纳个人缴费资金，由镇财政一
次性代收转入新农合财政专户，逾期
不予办理。现在已经超过了政府规定
的2013年新农合缴费时间，所以不能
参加今年的新农合了。您可以在今年

11月份左右，在乡镇政府和村委会的
统一要求下缴纳个人费用，参加2014

年度新农合。新农合晚办不需要补交
以前的个人参合费用。

网友“老板来壶茶”：我是民营医
院的一名副院长，也从广播、电视上
听到要鼓励社会资本办医，要消除
阻碍非公立医疗机构的政策障碍，
这些都涉及民营医院的切身利益，
我们对这方面很感兴趣，能不能给
系统介绍一下这方面的政策。

商秀丽：您提到的鼓励和引导
社会资本办医，是深化医改的重要
内容。我们国家实际上从1989年就开
始了境外资本办医的尝试。去年7月，
省政府制定了很多含金量高的政策
措施。滨州市目标是，到2015年，力争
非公立医疗机构的床位数和服务量
达到总量的20%左右。

在放宽准入范围方面，鼓励企
业、社会团体、慈善机构、基金会及个
人等各类社会资本举办具有慈善性
质的非营利性医疗机构，支持举办
营利性医疗机构。支持举办中医、康
复、护理、老年病等特色专科、特需医
疗服务机构，鼓励有资质人员依法
开办个体诊所。调整和新增医疗卫
生资源，在符合准入标准的条件下，

优先考虑社会资本举办医疗机构。
还鼓励社会资本参与公立医院改
制，允许境外资本举办医疗机构，要
求简化并规范审批程序。也允许非
公立医疗机构以股权融资、项目融
资、抵押贷款等方式筹集建设发展
资金。

非公立医疗机构用地纳入城镇
土地利用总体规划、城镇规划和年
度用地计划。用电、用水、用气、用热
等与公立医疗机构同价，并享受有
关税收优惠政策，如：社会资本举办
的营利性医疗机构，对其提供医疗
服务免征营业税；自取得执业登记
之日起3年内，对其自产自用的制剂
免征增值税，对其自用的房产、土地
免征房产税、城镇土地使用税。

在收费方面，对非公立医疗机
构，参照执行国家及我省对小型微
型企业的收费优惠政策，免征登记
类、管理类证照费和工本费。非公立
医疗机构凡执行政府规定的医疗服
务和药品价格政策，符合医保定点
相关规定，应将其纳入城镇基本医
疗保险、新型农村合作医疗、医疗救
助、工伤保险、生育保险等社会保障
定点服务范围，执行与公立医疗机
构相同的报销政策。

28日上午，滨州市医改办
主任商秀丽做客“中国滨州”
政府在线访谈，就深化医药卫
生体制改革工作与广大网友
进行了在线交流。期间，很多
网友提出了与自身生活相关
的医改问题，如医改政策、新
农合报销等问题。

市市医医改改办办主主任任商商秀秀丽丽
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